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Résumé

Le présent travail porte sur I’étude de la diversité entomologique inféodée a la culture de
Colza (Brassica napus L., 1753) cultivé dans une ferme pilote a Telaghma dans la région de
Mila. Un inventaire global des insectes associé¢ au Colza est réalis¢ au Mars et mai 2021,avec
I’utilisation des récipients jaunes .1I’application de cette méthode a permet 1’obtention de 609
individus d’insectes en total ,réparties en 45 especes, 38 familles ,et 6 ordres. Parmi les 6
ordres de la classe Insecta capturés par les récipients jaunes dans la parcelle de colza cultivé,
celui des Diptera (A.R. % =32.51 %) est le plus abondant en individus, suivi par celui des
Coleoptera et Hymenoptera (A.R. % = 30.05%), ensuite par les Thysanopteres (A.R.% =
4,11%) et les Homoptera (A.R. % = 1,97%), puis les Lepidoptera (A.R.% =
1,31%).concernant la qualité d’échantillonnage calculé pour les récipients jaunes est égale a
0.15, est tres pres de zéro de ce fait ,elle est considérée comme bonne.

Mots clés : Colza, entomofaune, Mila, récipients jaunes.

Abstract

The present work concerns the study of the entomological diversity associated with the
culture of rapeseed (Brassica napus L., 1753) cultivated on a pilot farm in Telaghma in the
region of Mila. A global inventory of insects associated with rapeseed was carried out in
March and May 2021, with the use of yellow containers. The application of this method made
it possible to obtain 609 individuals in total, divided into 45 species, 38 families, and 6 orders.
Among the 6 orders of the Insecta class captured by the yellow containers in the cultivated
rapeseed plot, that of Diptera (AR% = 32.51%) is the most abundant in individuals, followed
by that of Coleoptera and Hymenoptera (AR% = 30.05% ), then by Thysanoptera (AR% =
4.11%) and Homoptera (AR% = 1.97%), then Lepidoptera (AR% = 1.31%). yellow
containers equals 0.15, is very close to zero therefore it is considered good.

Key words: Rapeseed, entomofauna, Mila, yellow containers
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